
感動的な音楽会を終えて  

校長 檀原 延和 

早いものでまもなく師走を迎える頃となり、２学期

も３週間あまりになりました。2学期の学習のまとめ

や振り返りを丁寧にしていきます 

さて、１１月２３日の学習発表会（音楽会）には、

小金井市長 白井 亨 様をはじめ、学校運営協議会の

皆様、多くの保護者・地域の方々にご参会いただき、

誠にありがとうございました。また、保護者ボランテ

ィアの方々には、事前の楽器運搬や当日の受付、案内、

誘導等に、ご協力いただき、スムーズな運営を行うこ

とができました。ありがとうございました。 

本校で音楽会を開催するのは、約２０年ぶりになり

ます。スローガンに「努力の音でベートーヴェンをこ

えろ・・・」と謳われていますが、子供たちは 1学期

から音楽の授業を通して練習し、努力を積み重ねてき

ました。そして、学年で合同練習を経て素晴らしい音

楽を創り上げました。こうした経験は、学校の音楽会

だからこそできる貴重な経験であると思います。 

私は、中学校、高校と吹奏楽部に所属していました。

思い返すとそのきっかけは、小学校の時に取り組んだ

音楽の授業や鼓笛隊でした。楽器を上手に奏でる楽し

さ、みんなで一つの曲を仕上げていく喜びを忘れられ

なかったからだと思います。今回の音楽会での様々な

記憶や経験が、子供たちの心や体に宿り、将来の何か

の糧になってくれれば嬉しいです。 

お寄せいただいたアンケートの一部を下記に紹介

させていただきます。アンケートは、１２月２日まで

受け付けております。ぜひ、忌憚のないご意見、ご感

想をお寄せください。 

【人権週間に寄せて】 

１２月１０日は「世界人権

デー」です。１９４８年に国

際連合で世界人権宣言が採

択され、日本でも毎年１２月

４日から１０日までを「人権

週間」とし、様々なキャンペ

ーンを行っています。本校で

は、１２月３日の全校朝会

で、小金井市子どもオンブズ

パーソンの方をゲストティーチャーにお招きし、全校

児童に向けて、「子どもの権利」についてのお話をし

ていただく予定です。 

人権教育は、道徳教育と共に最も大切な教育内容で、

子供たちは、様々な場面で相手の立場にたって行動す

ることの大切さを学んでいます。主な人権課題には、

子供、女性、高齢者、障害者、ＬＧＢＴＱなどがあり

ます。様々な立場の人たちの人権を正しく理解し、自

分事としてとらえて学べるように取り組んでいます。 

また、学校では、たてわり活動や異年齢集団による

交流活動などを通して思いやりの心を育てています。

しかし、子供の思いやりの心や人権感覚は、学校の中

だけ育まれるものではありません。保護者や地域の

方々の協力と連携が不可欠です。 

人権週間の７日（土）には「第 3 回 南小フェステ

ィバル」(10 時～16 時)が開催されます。子供たちや

保護者･地域･学校が、関わり合いを更に深め、互いの

よさを認め合いながら交流できる貴重な機会にした

いと考えています。お子さんと一緒に、ぜひ足をお運

びください。 
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【音楽会アンケートから】（28日までにお寄せいただいたアンケートの記述からの抜粋です。） 

〇音楽会、とてもよかったです。劇だと主役以外は出番は少なくなってしまいますが、音楽は全員が主役だと感じました。 

〇生徒や保護者の皆様の入退場、楽器の入れ替え等、とてもスムーズな進行で、日頃先生方のご指導ご準備に感謝感謝でした。また PTA

や保護者や地域の方々のご協力も素晴らしいなと感じました。 

〇日々娘からいろいろな取り組みについての話を聞いて想像していましたが､それより遥かに素晴らしく､子ども達の歌声のパワーに圧倒

され､頑張りや表現に感動しました。大変なこともたくさんあったと思いますが、きっと達成感を味わえたのではないかと思います。 

〇いつも教室や廊下で見かける子ども達の表情とはまた違い、堂々と凛々しく、それぞれに任された担当を一生懸命取り組む姿に心打た

れました。子ども達の歌声や合奏にこんなにも感動し、胸が熱くなるとは思ってもいませんでした。そして、子ども達だけではなく、

永富先生・鳥山先生・森川先生をはじめ各学年の担任の先生方との一体感も感じられる発表会でした。 

〇6年生はとても聴き応えのある演奏でした。合唱のハーモニーがとても素晴らしかったです。合奏でも演奏の仕方やパフォーマンスな

どところどころに工夫が見られ、とても楽しめるものでした。みんなで息を合わせ、ひとつのものをつくりあげる体験ができたことは

とても貴重だと思います。 

〇ボランティアに参加させていただき、他の学年の演奏も見ることができました。どの学年もレベルが高く、子供達の成長した姿にとて

も感動しました。短い練習で完璧な演奏とても素晴らしかったです。 

〇ひとつだけ気になったのが、パイプ椅子席での撮影マナーとして、自分の頭より上にスマホやカメラを掲げての撮影を禁止していただ

く様なアナウンスやプログラムへの記載があったら良かったなと思いました。是非次の行事の際はお願いしたいと思います。 
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